

Louis Rougnon-Glasson,
Mouvement ORTOGRAF
5, rue A. Volta, F- 25500- MONTLEBON
tél: +(33) (0)3 81 67 43 64
louis.rougnon-glasson@laposte.net
sites: a) <http://www.alfograf.net>
b) <http://alrg.free.fr/ortograf>

1er août 2006

A l'attention de
Monsieur le Ministre de l'Education Nationale, lettre ouverte

objet: prise en compte des données nouvelles concernant l'orthographe.

Monsieur le Ministre,

Une convergence d'indices amène à penser avec certitude que les conditions d'enseignement de l'orthographe vont être de plus en plus délicates. Notamment:

1°) Au Québec, le Maire de Montréal, Gérald Tremblay a mis en place un **site internet officiel en orthographe phonétique**. Il est ainsi le premier homme politique à vouloir faire cesser la politique de l'autruche au sujet des difficultés surabondantes de la langue française. Son exemple finira forcément par être repris quelque part.

2°) En plus, le mouvement ORTOGRAF-Québec de Mario Périard milite activement pour que cette manière d'écrire se développe. La multiplication des orthographe sans complexe sur les forums internet et dans la pub montre que ce nouvel aspect de l'expression écrite est **promis à un bel avenir**.

3°) L'argumentaire qui servait traditionnellement à justifier l'orthographe est désormais pulvérisé par le pilonnage tous azimuts effectué par le **système de tracts** du mouvement ORTOGRAF-Franche-Comté. Les traditionalistes sont incapables de riposter. Or, la diffusion de ces tracts n'en est qu'à ses débuts et leur nombre est appelé à s'étendre bien davantage.

Le monopole de notre orthographe est ainsi en train de s'effondrer sur tous les plans: a) par une décision officielle québécoise b) par un état de fait doublé d'une action militante intensive c) par une remise en question de sa légitimité et de ses fondements.

Pour cette raison, et sans avoir à faire un effort d'abstraction extraordinaire, **l'idée que l'on puisse pratiquer couramment, dans quelques dizaines d'années, une orthographe radicalement plus simple, plus riche en information, et plus cohérente qu'aujourd'hui, va désormais s'imposer de plus en plus.**

Maintenant, la question qui se pose n'est plus « Faut-il réformer l'orthographe ? », mais « **Que faut-il faire pour que la réforme de l'orthographe soit la meilleure possible ?** », et il vous est demandé, Monsieur le Ministre, **d'ouvrir un débat et une concertation sur cette question très importante.**

Dans l'assurance que la présente requête sera reçue avec la plus grande attention, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération et l'hommage de mon profond respect.

Louis Rougnon-Glasson,